

Paquete de Facilitación de la prevención de la Violencia de Género (VG)

¿Qué es el Paquete de Facilitación de la prevención de la VG?

El Paquete de Facilitación de la Prevención de la Violencia de Género (VG) del ACNUR proporciona materiales de facilitación listos para usar, con el objetivo de fomentar la comprensión y la capacidad en materia de prevención primaria de la VG. Al finalizar, las personas participantes comprenderán los diferentes enfoques de la prevención primaria de la VG y los elementos clave de la programación para la prevención de la VG. El Paquete se basa en los módulos sobre VG del Paquete de formación sobre prevención y respuesta a la violencia sexual y por motivos de género del ACNUR (2016) y los sustituye. El Paquete no proporciona información en profundidad sobre cómo implementar los diferentes modelos de programas de prevención primaria, para lo que se recomienda una formación especializada adicional.

¿Cómo se utiliza el Paquete?

El Paquete está pensado para utilizarse como material de facilitación para talleres presenciales dirigidos a especialistas en VG del ACNUR y sus socios o a personal de Protección con responsabilidades en VG, mediante la promoción del debate, el pensamiento crítico y el intercambio entre las personas participantes. El paquete puede adaptarse para su difusión en línea o, alternativamente, utilizarse como material de autoaprendizaje. Se recomienda que los facilitadores adapten el contenido del Paquete a su contexto y audiencia antes de impartir las sesiones.

¿Cuáles son los distintos componentes del Paquete?

El Paquete consta de tres módulos. El módulo introductorio 1 se centra en las causas fundamentales de la VG, una introducción a los enfoques y principios de prevención de la VG, los elementos clave de la programación de prevención de la VG en el ACNUR, así como la medición de las acciones y el impacto de la programación para la prevención de la VG. El módulo 2 profundiza en los modelos de programas de prevención primaria de la VG y examina el empoderamiento y la participación de las mujeres y las niñas, así como el involucramiento de los hombres y los niños. El módulo 3 es optativo y tiene por objeto apoyar la planificación de acciones en materia de programación para la prevención de la VG. Cada módulo se divide en varias sesiones y consta de una presentación en PowerPoint con notas para el facilitador, así como hojas de actividades, con ejercicios interactivos y escenarios. Las hojas de actividades están marcadas por tema y tipo de actividad (debate, actividad, trabajo en grupo) y están pensadas para utilizarse por separado del Paquete completo, como parte de otras iniciativas de aprendizaje. El módulo 2/3 se lanzará en 2023.

¿Es necesario ser experto en VG para utilizar el Paquete?

Los facilitadores del Paquete deben ser especialistas en VG con experiencia. El Paquete está dirigido a los especialistas en VG del ACNUR y sus socios o al personal de protección con responsabilidades en VG, que tengan una sólida comprensión de los conceptos y principios básicos de la VG. Antes de realizar un taller basado en este Paquete, las personas participantes deberán haber completado [los niveles 1 y 2 de aprendizaje electrónico sobre VG del ACNUR](#).

¿Cuántas horas dura la impartición de un taller presencial basado en el Paquete?

El Paquete puede impartirse en segmentos separados o en formato de taller consecutivo. El módulo introductorio del Paquete se imparte en aproximadamente 10,5 horas, incluidos 275 minutos de debates y ejercicios interactivos. Estos plazos son estimaciones y pueden variar según la modalidad de facilitación (presencial/en línea), el número de participantes y la forma en que los facilitadores adapten el Paquete en función del contexto y la audiencia.

¿En qué idiomas está disponible el Paquete?

El Paquete está disponible en inglés, árabe, español y francés.

¿Cómo se accede al Paquete?

Se puede acceder a los diferentes componentes del Paquete a través del [GBV Learning Hub del ACNUR](#) y el [UNHCR GBV Toolkit](#).

Si tiene preguntas relacionadas con el Paquete, póngase en contacto con el Centro Global de Aprendizaje y Desarrollo (GLDC, por sus siglas en inglés) del ACNUR (hqglcpr1@unhcr.org).

